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Tout bénévole peut propo-

ser un article sur un sujet de 

son choix qui ne soit ni reli-

gieux, ni politique, ni écono-

mique, de près ou de loin. 

L’Assemblée Générale s’est tenue ce 15 septembre, 

avec retard par rapport à la normale pour cause de Co-

vid. Nous avons eu l’honneur et la joie d’accueillir 

Claude Baland, président de la fédération, et ancien 

préfet à Montpellier. Malheureusement, son temps était 

compté, ce qui a obligé d’écourter le dialogue qui 

s’était installé entre lui, nos partenaires et vous les bé-

névoles. 

Une prochaine gazette ira dans le détail de son allocu-

tion, mais il s’est attaché à regarder l’avenir des Banques Alimentaires.  

La crise sanitaire que nous venons de traverser a montré une excellente 

image des BA, et la 34 ne fait pas exception à la règle. Nous sommes recon-

nus pour notre efficacité, pour notre professionnalisme. Mais il n’est pas cer-

tain que cette situation soit pérenne, car la société évolue et que nous avons 

des concurrents (comme certaines start up).  

D’autre part, la question des approvisionnements est cruciale. Dans cet es-

prit, la fédération a fait évoluer la charte des BA, en particulier en donnant à 

chaque BA le droit d’acheter des denrées pour compenser la baisse, tant en 

qualité qu’en quantité, de la ramasse de frais et de fruits/légumes. 

L’accompagnement social, la couverture des espaces ruraux et l’appel vers 

des jeunes furent des thèmes rapidement abordés, mais bien réels dans sa 

vision de l’avenir. Un sujet qui semblait enterré pourrait refaire surface : le 

chèque alimentaire, contre lequel la 

fédération s’oppose en concertation 

avec le Secours Populaire, les Restos 

du Cœur et la Croix Rouge. 

Nous avons donc à reprendre l’écri-
ture de notre avenir. Je compte beau-
coup sur vous. 

LE MOT DU PRESIDENT 

mailto:ba340@banquealimentaire.org


Jacques Bru, un esprit toujours jeune ! 
 
 
Entré à la BA en tant que bénévole, et aujourd’hui salarié, 
Jacques Bru s’est investi à fond dans sa mission. Une pas-
sion et le goût de la rencontre avec les autres. 
 
 
A 74 ans, toujours en mouvement, il ne se départit pas de son 
sourire et de sa bonne humeur.  
 
Jacques Bru connait tous les rouages de la gestion du “Sec”. De 
la préparation des commandes, à l’organisation des livraisons, il 
déplace les palettes, remplit les caddys, les met en place dans 
l’ordre d’arrivée des associations bénéficiaires.  
 
Un travail quotidien cinq jours sur sept qui ne le lasse jamais.  
 
“ En étant là tous les jours, et les bénévoles n’étant jamais 
les mêmes, je dois être celui qui connait le plus de monde 
au sein de la BA ! s’exclame Jacques. Et c’est cette richesse 
relationnelle qui me plait. Encore plus avec les bénéficiaires 
et associations qui viennent se présenter quotidiennement 
pour retirer les denrées ».  
 
Quand on connaît mieux son histoire et sa vie, cela n’a rien de 
surprenant. Avec une vie antérieure et un passé riches de ren-
contres et d’expériences aussi variées qu’étonnantes, on com-
prend son goût pour la mixité des milieux et des cultures.  
 

D’abord travaillant de nuit à la poste à Paris, il a été ensuite croupier dans des casinos à Amelie-les 
Bains et au Lydia à Port Barcares, puis en Espagne où il a formé des croupiers.  
Il a ensuite été propriétaire de plusieurs restaurants dans l’Hérault et au delà. Mais surtout il a été pho-
tographe de mode en free lance pour plusieurs agences de mode.  
 
“J’ai photographié les plus belles femmes du monde dans des cadres 
idylliques !” poursuit Jacques, je me souviens même avoir photogra-
phié Ines de la Fressange et garde le souvenir d’une belle personne”.  
Des Maldives, en passant par les Seychelles, la Thaïlande, le Mexique et 
l’île Maurice, il a côtoyé toutes sortes de milieux, parfois les plus extrava-
gants.  
 
Avec toutes ces expériences, il a su garder du recul avec toujours un souci 
de bienveillance. C’est au moment de la retraite qu’il a choisi de s’investir à 
la BA, où il retrouve tout naturellement ce plaisir de la relation humaine, 
dans un cadre de travail enrichissant avec le sentiment de garder toujours 
l’esprit jeune ! 
 

PORTRAIT DE JACQUES BRU 



VISITES DE CLAUDE BALAND A LA BA34 

Le lundi 31/08 Claude Baland, le Président de la Fédéra-
tion des Banques Alimentaires en séjour privé sur la côte, 
près de Montpellier, est venu visiter, non officiellement, 
la Banque Alimentaire de l’Hérault ainsi que le CCAS de la 
Grande Motte.   

Ce sont des membres du Comex qui l’ont accueilli, Régis 
Godard,  le président de la BA 34 étant absent.  

Denis Vassal et Patrick Tersigni lui ont fait part de nos diffi-
cultés à trouver suffisamment de produits frais, pour ré-
pondre aux besoins des 47 000 bénéficiaires.  

Claude Baland, ancien préfet de l’Hérault et de l’ex région 
Languedoc Roussillon ( 2009-2012 ), a dit que cette ques-
tion était étudiée par la Fédération des 
Banques Alimentaires avec tous les présidents des BA.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Claude Baland nous a aussi fait l’honneur de sa présence à notre Assemblée Générale du  

15 septembre, à l’Espace Morastel de Mauguio  .  



DISTRIBUTION d’EAU AUX SANS DOMICILE FIXE 

 "Pour faire face aux prévisions 
de fortes chaleurs annoncées 
sur le département, la première 
quinzaine d’août, la DDETS 
(Direction Départementale de 
l’Emploi, du Travail et des Soli-
darités ) a sollicité la Banque 
Alimentaire pour organiser une 
distribution de bouteilles d'eau, 
à destination des SDF.  

La somme allouée par la 
DDETS a permis l’achat de    
13 000 litres d’eau, que la so-
ciété́ Cristaline a abondé par 
12 000 litres supplémentaires. 
La Banque Alimentaire de l’Hé-
rault a fourni, pour sa part, 
7500 litres, soit un total de 32500 litres distribués 

Le rôle de la BA a été́ d’en assurer 
l’achat, la préparation et la livraison 
à des associations localisées dans 
les grands centres urbains du dé-
partement, choisies par la DDETS. 
11 associations reparties sur les 
communes de Montpellier, Sète, Bé-
ziers ont été́ identifiées par la 
DDETS, qui a prédéfini les volumes 
à leur distribuer. Parmi elles, 
quelques associations partenaires 
historiques de la BA (St Vincent de 
Paul, Solidarité Urgence Sétoise, 
Table d'Anouk, mais aussi le Samu 
Social, la Croix Rouge …) 

Cette opération s’est déroulée la 
première quinzaine d’août. Elle a 
été réalisée dès le début des 
grosses chaleurs grâce aux services 
de la DDETS, à la mobilisation de 
nos bénévoles et ceux des associa-
tions concernées. 

La distribution de grosses quantités d’eau aux associations éloignées du Mas Neuf, a été́ facilitée par 
la disponibilité́ particulière de Bernard, qui les a livrées rapidement avec le poids lourd de la Banque 
Alimentaire de l’Hérault.  

La Banque Alimentaire tient à remercier les services de la DDETS, la société́ Cristaline et toutes les 
personnes salariés ou bénévoles, qui ont organisé et permis le bon déroulement de cette opération 
d’entraide.  



L’Antigone des associations qui s’est tenu le dimanche 12 septembre, a permis de faire connaître la 

Banque Alimentaire et de nouer des contacts. Ainsi, plusieurs visiteurs se sont arrêtés à notre stand. 

Ils ont pu obtenir des renseignements sur nos missions, nos activités et nos besoins aussi bien en bé-

névoles qu’en dons. 

Parallèlement, RCF et Ràdio Langua d’Òc nous ont demandé des interviews, à nous de leur répondre. 

Le maire de Montpellier M. DELAFOSSE a pris le temps de 

poser pour une photo, entouré de 4 bénévoles. 

 

 

 

 

 

La BA remercie les bénévoles qui se sont succédés 

au cours de cette journée sur notre stand. 

 Samedi 04 septembre, la Banque Alimentaire de l’Hérault était présente au forum des associations 
de Mauguio-Carnon.  

Le président Régis Godard a reçu sur le stand de la BA34 le maire de Mauguio-Carnon accompagné 
de Laurent Pradeille, adjoint délégué aux Solidarités, à la jeunesse, à la médiation et à la vie des 
quartiers et renseigné les visiteurs intéressés jusqu’à 13h.  

Dominique Reynes, Nicole Julien et Jean-François Lecou ont assuré la permanence de l’après midi. 
Une vingtaine de personnes, aux profils variés,  ont rempli une fiche contact afin d’être rappelées pour 
donner de leur temps à la Banque Alimentaire. D’autres nous 
ont adressé simplement leurs encouragements.   

Des représentants du club de Volley de Mauguio, qui évolue 
cette année en Nationale 2, se sont montrés intéressés par un 
partenariat à l’exemple de ce qui se fait avec le MHR 
(Montpellier Hérault Rugby ) et le BLMA (les basketteuses de 
Lattes- Montpellier.)  

La Banque Alimentaire de l'Hérault remercie les organisateurs 
de ce forum réussi et celles et ceux qui l’ont animé.   

FORUM DES ASSOCIATIONS MAUGUIO CARNON 

FORUM DES ASSOCIATIONS MONTPELLIER 



Votre Agenda  

Quelques chiffres des produis frais distribués  

Les nouveaux bénévoles 

Quelques chiffres des produits frais distribués  

Du 01 juillet 2020 au 30 Aout 2020 : 198 T  

Du 01 Juillet 2021 au 30 Aout  2021 : 220 T  

 Soit une augmentation de 10 % 

Bienvenue au nouveau                   
Service Civique 

 

Sabri Maloum 


